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事事业业编编考考试试第第一一却却因因佝佝偻偻病病被被卡卡
考生质疑录取结果不公，报考单位认为疾病影响正常履职

文/片 本报记者 樊舒瑜
见习记者 罗静

当事人：
曾在其他医院工作
并没什么问题

近日，刘娟介绍，她于今
年5月份参加了淄博市中心
医院的事业编笔试，笔试成
绩为所报岗位的第一名，并
于6月份参加了事业编的面
试，笔试加面试刘娟的总成
绩是第一名。

“知道自己考了第一名，
我非常激动，觉得去这家单位
就职已经是顺理成章的事
了。”刘娟说，考试结果出来后
没几天组织了体检，她本以为
体检根本不会出现问题，可最
后却被告知体检结果不合格。
刘娟介绍，她因为佝偻病引起
的双腿畸形，曾经做过缺钙膝
内翻手术，除了走路有些异常
外，对工作和生活没有任何影
响。当得知自己因为这个原因
被告知体检不合格后，她感到
不能接受。

据了解，刘娟读研期间在
东北一家医院实习了两年半，
并于2015年到家乡一家医院
工作，目前在该医院任住院医
师。令刘娟感到不解的是，体
检中心给出的报告是体检不
合格，理由是病症可能会继续
恶化，不能履行职责，那为什
么在其他医院可以正常履行
职责呢？

刘娟对体检结果质疑，
“按照淄博市人力资源与社会
保障网发布的招聘简章规定，
体检是按《公务员通用体检标
准》和《公务员特殊体检标准》
执行的，然而按照规定，患有
影响履行职责的其他重大疾
病属不合格。而我的情况应该
不符合这一项。”

随后，刘娟拨打了淄博市
中心医院人事科的电话，对方
称，体检结果是由专家组讨论
决定的，她的身体条件不符合
公务员体检标准。

医院回复：
考生不能下蹲
遇急救无法胜任

据淄博市中心医院的相
关工作人员介绍，医院给刘娟
做了体检后，认为考生刘娟无
法下蹲。正常临床工作没问
题，但如果遇到急救的时候，
刘娟无法胜任工作，不能及时
履行职责。根据《公务员录用
体检通用标准（试行）》第二十
一条，未纳入体检标准，影响
正常履行职责的其他严重疾
病，不合格。

但是刘娟说，“我在东北
的医院工作的时候也参与过
急诊病人的救治。我曾经给一
位患者连续做胸部按压和人
工呼吸一个多小时。我与其他
同事都是一样的，没有搞特
殊。”而刘娟曾经任职的科室
主任对她的评价也是“她工作
一直很努力”。

随后，刘娟对淄博市中
心医院表示想要自己的体检
报告，院方相关工作人员称，
体检报告已经送到了淄博市
相关卫生部门。刘娟介绍，自
己已经递交了复检申请书，
相关部门通知自己于4日进
行复检。

主管部门：
复检医院
由当事人抽签决定

4日上午8时，齐鲁晚报记
者跟随刘娟来到相关卫生部
门，该部门工作人员介绍，为
保证整个复检流程公平、公
正，相关卫生部门请淄博市纪
委派相关工作人员全程监督
整个复检流程。

“对于刘娟提出的复检要
求，我们作为卫生行政部门可
以直接安排同等级别的当地
医院为其进行体检，然而为保
证复检结果的公平、公正，我
们选择到外地市、山东省公务
员管理局指定的体检医院去
体检，并提供两所医院，由刘
娟本人抽签决定。”相关卫生
部门工作人员介绍，对于复
检结果，他们不会做任何评
价，复检结果出来，会有专门
专业人员把复检结果和招聘
公告进行对照，如果完全符
合，刘娟将会被所报部门录
用，如果有不符合的地方，将
会如实告知当事人哪一条复
检结果不符合。对于最后的结

果有不认同的地方，刘娟同所
报部门均可提出异议。

市纪委工作人员介绍：
“为保证复检结果公平公正，
我们会争取刘娟的意见并签
订认同书，我作为见证人会监
督整个复检流程。”

4日下午，刘娟称，复检在
滨州医学院附属医院进行，目
前复检已经结束，该医院最后
给出的结论是，医院不能给出
结果，刘娟进行正常临床工作
没有问题，但是可能胜任不了
抢救工作。并建议刘娟去济南
省立医院进行进一步鉴定。对
此，刘娟说：“出现这样的结
果，我也不知道下一步该怎么
办了。”

业内人士：
标准不明确
才导致争议发生

那么，刘娟的身体条件究
竟影响不影响她正常履职？她
可不可以被淄博市中心医院
录取呢？

对此，齐鲁晚报公益律
师团的逯建涛律师介绍，“这
位考生体检合格不合格要依
据相关规定来判断，要由专
业机构来鉴定。如果说最终
结果通过体检却没有被录
用，我们可以通过法律途径
来解决。”而对于《公务员录
用体检通用标准（试行）》第
二十一条是否模糊，定义是
否不够明确的问题，逯建涛
说，“这个没有具体的细化，
可以提请人大做解释。”

而淄博市残疾人联合会
副主席田淑国认为，“这是对
残疾人的歧视，违反了《中华
人民共和国残疾人保障法》。”

一名不愿意透露姓名的
业内人士介绍，“我认为问题
并不是出在当事人和医院身
上，而是出在体检标准上。如
果体检标准明确提出佝偻病
体检不合格的话，就不会有
这些争议。《公务员录用体检
通用标准（试行）》第二十一
条，未纳入体检标准，影响正
常履行职责的其他严重疾
病，不合格。这条标准弹性范
围很大，容易引发争议。最好
这个标准能够再细化一下，
重新修订一下。”

近日，读者刘娟（化名）向本报反映，自己报考了淄博市中心医院的事业编，其笔试和面试的总成绩为第一名。她原以以为肯定能
被这家医院录取，没想到却被告知体检结果不合格，“不符合公务员录用标准”。

葛整治房地产乱象追踪

探访省城知名烂尾楼

东城摩尔舜耕名筑有希望了

本报记者 王杰
实习生 王芸芸

山东将加快治理烂尾
楼盘难处置等房地产领域
易发问题。4日，本报记者探
访了济南几处知名的烂尾
楼盘。

2011年11月下旬，位于
济南市舜耕路南段的舜耕
名筑项目和工业南路的东
城摩尔项目相继停工，这两
个楼盘的开发建设均与山
东恒华置业有限公司相关。
其法人代表刘城卷钱出走，
数百户购房者在交钱之后
得到的却是一栋栋的烂尾
楼以及“一房多卖”的房屋。

4日上午11时，记者来
到东城摩尔的建设工地。小
区的主体已经全部完工，塔
吊等设备已全部撤出，现场
有少数工人做着收尾工作。

一名工作人员介绍，东
城摩尔已经建设完工，至于
何时交房他表示不清楚。

随后，记者又来到舜耕
名筑工地。与东城摩尔一
样，园区一片崭新，地砖重
新铺设，外围墙面重新粉
刷。工地保安称，主要工程
已完工，交房时间不清楚。

此前济南曾经下发通
告，为处理舜耕名筑和东城
摩尔项目后续问题，决定对
两项目购房人购房情况进
行摸底登记。

据一名业内人士透露：
两处烂尾楼改装项目由济
南旧城开发投资集团有限
公司接手。

该人士称，作为政府的
商业资产，法律部门正对两
处楼做资产处置，政府部门
将依法处理。由于案件复
杂，相关单位正在等政府的
处置意见；未作出处置意见
前，业主不得擅自入住。

位于燕子山路的“中国
盒子”也是济南市一座著名
的烂尾楼，原因在于开发商
建楼证件不全，还在没有手
续的情况下违规加盖。“原
规划是10层，加盖到18层；
原规划是四万平米，现在加
盖到10 . 5万平米。”有业主
介绍。

该小区的3栋多层楼房
已有居民入住，而10栋高层
楼房依然空置，地下一层无
人管理，随处可见装修用料
与垃圾。

张先生家便是三栋多
层楼房中的一户。一个月
前，张先生一家入住该小
区。“买房近十年，不住岂不
是浪费了。”张先生称，虽然
拿到房产证还遥遥无期，但
目前只能妥协入住。

“电是工业用电，天一
热还老跳闸，天然气、暖气
也没接通。”张先生称，因为
用电问题无法妥善解决，直
接导致高层电梯无法使用，
也致使高层业主无法入住。

一位自称物业管理的
负责人表示，目前“中国盒
子”小区的手续依然不全，

“当时建楼时超规划，我们
边办手续边施工。现在手续
还没办下来，我们也在积极
协商。”

本报记者 孟燕

记者调查发现，省城一
些开发商在没有取得预售
许可证的情况下就已经对
外卖房，这甚至成为业内的

“潜规则”。一旦遭遇“烂尾”
可能血本无归。为了防止楼
盘“烂尾”，济南实行预售资
金监管，将预售资金存入专
门账户，按照工程进度核减
监管资金，实行动态监管。

“济南大概有90%的新
建商品房都是预售，大开发
商抗风险能力强，但是中小
开发商问题比较多。”一家
开发商相关负责人介绍，为
了防止“烂尾楼”出现，省城
目前实行预售资金监管。按
照正常的流程，开发商在取
得商品房预售许可证起到
项目取得综合验收备案，都
在预售资金监管期限内。

“预售资金全部存入专
用账户，按照工程进度核减
监管资金，放开网签面积。”
该负责人表示，这确实是一
个有效的方法。“严格执行

监管的话，至少不会出现烂
尾楼这样的大问题。”

济南市建委相关负责
人表示，今年3月1日起施行

《济南市商品房预售资金监
督管理办法》，“根据上年度
企业诚信情况控制开发企
业网签面积，首次放开商品
房预售许可面积的30%；预
售资金存入专用账户未达
到重点监管额度前，按照预
售资金需达到重点监管额
度核算，放开对应的网签面
积；预售资金存入达到重点
监管额度后，放开全部商品
房预售许可面积。”

按照完成工程主体结
构、内外装饰、竣工验收备案
三个节点，分别核减到重点
监管额度的50%、30%、10%。其
中，总楼层12层（含12层）以上
建筑，工程主体结构完成二
分之一时，核减到重点监管
额度的70%。重点监管额度内
的预售资金，企业不得擅自
使用；超出部分企业可以自
行使用，但应优先用于本开
发项目的建设。

预售资金存“专户”防烂尾

近日，刘娟(化名)来到淄博市中心医院体检中心。
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